

# EL PERIÓDICO

## PARA TODOS

En la capital 15 cts. semanales

Año VI — Núm. 1.533

DIARIO DE LA TARDE

Independiente

y de cultura popular.

Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:  
Plaza de Chapi, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Alicante: Jueves 29 de Junio de 1916

Pagos por adelantado

## NUESTRO DIRECTOR EN LIBERTAD

Ayer tarde a la una fué puesto en libertad nuestro director D. José García García, después de haber permanecido encarcelado durante setenta y cinco horas.

La detención obedeció por no considerar el señor Juez con capacidad suficiente para escribir el artículo denunciado, a su verdadero autor, por lo que con arreglo a la ley, fué detenido el director.

Este artículo de la ley es muy elástico y se presta a muy sabrosos comentarios.

Nosotros entendemos que es completamente imposible a los directores de periódicos cumplimentar dicho artículo, a no ser que se tomara el acuerdo de obligar que los escritos se redacten a presencia suya.

Escritores notables existen en todas partes a quienes no puede apreciárseles el talento que poseen, por ser demasiado impresionables y al ser interrogados ante un tribunal pierden la serenidad y en muchos casos hasta la memoria, no pudiendo coordinar las frases para escribir o dictar un artículo a presencia del señor Juez.

Sin embargo, a estos mismos señores se les deja solos en una habitación y después de reconcentrar bien su pensamiento, escriben un artículo razonando muy bien el asunto que se proponen tratar.

Todo ello depende del temperamento del individuo y por lo tanto, el procedimiento de redactar o escribir un artículo a presencia del Juzgado, entendemos que no es suficiente para demostrar si un ciudadano reúne o no dotes intelectuales para ser el autor de un trabajo periodístico.

Además, a favor de nuestro director existe también el hecho de que el autor de dicho artículo ha sido procesado en distintas ocasiones y hasta sentenciado, por idéntico motivo, resultando que aquellos dignísimos

jueces le creyeron con suficiente capacidad para escribir y ahora el no menos digno juez Sr. Ramos estima que no la tiene, lo que nos hace suponer que aquellos se equivocaron en sus apreciaciones o se ha equivocado éste.

Nosotros nos declaramos impotentes para resolver este difícilísimo asunto, considerando que si los señores jueces se han equivocado, poseyendo como poseen un elevadísimo criterio, clara inteligencia y grandes estudios cuánto más propensos al error nos hallamos nosotros que solamente somos tristes obreros que carecemos por completo de las dotes intelectuales que adornan a estos probos funcionarios judiciales?

Lo que sí podemos afirmar, es que, al autorizar nuestro director la publicación de los artículos que en este periódico se han insertado, escritos por el mismo autor, ha sido siguiendo el criterio de los señores jueces que desde el momento que le procesaron, es porque reconocieron en él condiciones suficientes para escribir.

### LA VERDAD RESPLANDECE

A pesar de los cobardes y ruines procedimientos que diariamente vienen poniendo en práctica algunos despreciables políticos que traicionando y arrastrándose como asquerosos reptiles se han elevado; a pesar también de haber manifestado públicamente la alegría que experimentaron al conocer el encarcelamiento de nuestro director, la derrota sufrida por ellos, es de las que no se han conocido jamás.

La verdad ha resplandecido y la justicia ha triunfado como era de esperar.

Nuestro triunfo lo dábamos por seguro, pues mientras los políticos nos acosaban por todas partes demostrando su ruindad de alma y canallesco proceder, nosotros nos am-

paramos en la justicia divina y humana habiendo logrado derrotar y humillar a tantos millares de políticos que por todas partes nos asediaban, esperando la ocasión propicia de arrojar sobre la presa anhelada.

Estos lobos hambrientos han sufrido la mayor de las decepciones al ver que sus potentes y numerosísimas fuerzas se han estrellado ante el muro de la razón y la justicia.

Entiéndalo bien esa pléyade de políticos vividores; hasta hoy hemos retenido nuestra pluma no llamando bien claramente las cosas por su nombre, pero de hoy en adelante, al que robe, le diremos ladrón, aunque por ello tengamos que visitar nuevamente la cárcel.

Nuestro propósito es hacer resplandecer la verdad y si algún político se ha bebido o jugado la fortuna de sus parientes, no seremos nosotros los que calleemos si vemos que para salvar su responsabilidad y no dejarles morir de hambre, les proporcionamos destinos regalándoles un dinero que no ganan.

No, eso no lo toleraremos jamás.

Aquí estaremos siempre dispuestos a prohibir, o por lo menos a tolerar nunca tales anomalías.

### RASTRERIAS Y VILEZAS

Los políticos a quienes con sobrada razón hemos combatido y combatimos, han descendido hasta el vergonzoso terreno de coaccionar a algunos abogados con objeto de que no encontráramos quien nos representara ante los tribunales de justicia con el vil pretexto de conceptuar inspirador de nuestras campañas a quien noblemente y en cumplimiento de su sagrado deber lo hiciera.

¿Puede verse mayor inquisición?

¿Y no es vergonzoso que estos desalmados quieran introducir su poli-

tica funesta y destructora hasta en la elevada y digna profesión de un abogado?

Ello nos sugiere la idea de que la vida es cada día mas imposible y que si el pueblo volviendo por los fueros de su libertad e independencia no arreja de sus puestos a esa pléyade de vividores, llegará día en que la política ejerza presión en los médicos y éstos se nieguen a devolver la salud a las enfermos que no comulguen en sus ideales políticos.

Y si ese día llega, podremos decir bien alto, que vivimos en un pueblo de eunucos.

### NUESTRO AGRADECIMIENTO

No podemos terminar este artículo sin hacer público nuestro agradecimiento a los dignísimos funcionarios del Cuerpo de prisiones que prestan sus servicios en la Carcel de este partido, por las inmerecidas atenciones de que ha sido objeto nuestro director durante el tiempo que ha permanecido en dicho establecimiento penitenciario.

También hemos tenido ocasión de oír, de los propios labios de los presos, frases de agradecimiento y cariño para el jefe don Francisco Calleja; subjefe D. Antonio Hernández Monferman, vigilantes Sres. Penalva, Campos Arias y Pujalte, practicante don Ramón Soler; maestro de Instrucción pública y celadora.

En artículos sucesivos nos ocuparemos de la labor que estos dignísimos funcionarios vienen realizando, pues apesar de la rectitud que reclama el cumplimiento de su deber, siempre tienen frases de cariño paternal con las que alivian un tanto la aflictiva situación de los reclusos que se hallan bajo su custodia y protección.

**Josefa Aracil Santacreu**  
**Profesora en Partos**

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE



## El beneficio de anoche

Como esperábamos el Teatro de Verano presentaba un aspecto de imponente manifestación por el numeroso público que acudió a rendir tributo con su presencia a las dos artistas que se despedirán hoy, Blanca Azucena y su botones, que era el suficiente al no poder entrar más a pesar de las holgadas condiciones del local a coronar los deseos de estas dos jóvenes glorias del arte que tanto se han desvivido por agradar al público que no cesó un solo instante en aplaudirles.

Blanca Azucena donde vaya no podrá por menos que cautivar la atención de la concurrencia que la admiró; es joven, vivaracha, encantadora, tiene alma de artista, sufre por todo y siente los aguijonazos más duros de la nostalgia cuando al correr el telón no ve la sala llena, completamente atestada, no hay razones que le expliquen y convengan estas alternativas que tienen los espectáculos si bien de Alicante llevará en su carrera el premio más merecido a su trabajo.

Sus transformaciones tan rápidas como acabadas derrotan el genio de una niña que pone todo su celo, toda su inteligencia, todo su afán en el éxito de la obra que realiza: para ella no se le presentan dificultades en ninguno de los números que lleva en su inagotable repertorio y en aquella puramente nacionales es en donde más hace resaltar su inteligencia de artista por la minuciosidad de detalles, dignos de admiración, que nos presenta.

Ennumerarlos sería prolijo; de Blanca Azucena no se puede decir más que es una gran artista, un pozo de inagotable arte, no se puede decir si en este número luce con mayor esplendor sus dotes puesto que en todos está la honrosa altura que sabe colocarse con su ingenio.

Su botones que es otra artista de méritos innegables, tiene la característica de su país (Canarias) tan acentuada que la hace mucho más, pero muchísimo más hermosa de lo que es en sí aunque lo sea bastante.

Baila con una soltura y gracia tan admirables que no nos extraña venga precedida de la fama que tienen y que tan arraigados recuerdos deja donde va.

Cantando, muy en particularmente los cantos típicos de su país, consigue arrebatarnos salvos de aplausos que ensordecen y su bondad en repetir tantas cuantas veces se lo exijan hacen la más elocuente y merecida gala de su carácter complaciente y de su inacabable variedad artística.

Esta que con tanta dulzura se presenta al público hace un contraste con su compañera y hermana que allí donde vayan conseguirán no solo cautivar la atención de sus admiradores, sino seducirlos por el conjunto armónico tan sublime que forman las dos.

Blanca Azucena y su botones, son dos artistas que en donde se presentan forzosamente han de triunfar por la embriaguez que causan con sola su presencia al aspirar la fragancia del perfume que despiden de su hermosura.

El imborrable recuerdo que dejen entre los alicantinos será tan digno como merecido y todas cuantas palabras de alabanzas tengan serán las que dirigan a esta pareja artística que constituyen tan admirable ramillete.

No hemos de cerrar estas líneas sin felicitar como siempre a la rumbosa empresa de nuestro estival coliseo Sres. Penalva y Altolaguirre quienes sin reparar en sacrificios procuran contratar aquellas artistas que por su fama vengán hacer las delicias del público alicantino y bien podrían prolongarnos este espectáculo a fin de que nos dieran a conocer el tan renombrado número que llevan en su lista y que tan gran éxito ha alcanzado donde lo han representado conocido bajo el título de «Tenorio Musical» del que hemos leído extensas informaciones de cuantos sitios lo han representado.

Y reciba también nuestra felicitación el popular y renombrado agente artístico Enrique Esplá, periodista, representante de estos artistas que terminan aunque sus representaciones sean continuas en nuestra mente.

## Estado de Silveti

ULTIMAS NOTICIAS

Valencia.—Continúa en el mismo estado de gravedad el diestro Silveti.

A las diez de la mañana le practicaron una nueva cura. La herida no ha mejorado, y la temperatura del paciente experimenta continuas oscilaciones.

Padece mucha sed.

Cuidan a Silveti sus hermanos y varios amigos íntimos.

## DE LA GUERRA

GRECIA Y LOS ALIADOS

Atenas.—Se asegura que M. Romanos, ministro de Grecia en Francia, marchará a París y Londres en misión especial para tratar de establecer las relaciones entre Grecia y la

Entente sobre una base de sinceridad.

Se cree que el decreto de desmovilización comenzará a surtir sus efectos el 2 de agosto.

Las comunicaciones postales, y en su consecuencia la mayor parte del comercio entre Grecia y Alemania, están suspendidas.

## EL BOTIN DE VEINTE DIAS

Poldhu.—El parte de Petrogrado de hoy anuncia que, según la última información del general Brussiloff, el número total de prisioneros hechos y botín cogido desde el 4 hasta el 23 de junio asciende a 4.013 oficiales y médicos, 219 cañones, 196 lanzabombas, 146 arzones de artillería y 38 proyectores.

## Yanquis y

## Mejicanos

PREPARANDO UN

LLAMAMIENTO

París.—De Washington dicen al «Herald» que los milicianos tienen en su poder la frontera mejicana en una extensión de 70 millas.

El Presidente Wilson prepara el llamamiento de 250.000 voluntarios.

Al «Baily y Mall» le dicen de San Antonio, que un informe del Cuartel general americano da cuenta de haber llegado a aquel punto 38 soldados que tomaron parte en el combate de Carrizal; entre ellos figura el capitán Morley, que ha declarado que sólo hay 15 desaparecidos.

CONSULADO YANQUI

ASALTADO

Nueva York.—Según refugiados de Torreón, los habitantes de aquel punto, capitaneados por el alcalde y los soldados carrancistas; han saqueado y destruido el consulado americano de Torreón.

## Junta de Obras del Puerto de Alicante

De conformidad con lo dispuesto en la base quinta, de las aprobadas por R. O. de 25 de Junio de 1909, para la emisión de un empréstito de un millón de pesetas, se pone en conocimiento del público, que el día primero de Julio próximo, a las diez de la mañana, se procederá en el domicilio de esta Junta, muelle de Levante, al sorteo para la autorización de 57 obligaciones de dicho empréstito.

Alicante 15 de Junio 1916.—El Presidente, Federico Clemente.

## Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores

al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

Otelo o el moro de Venecia.  
La dama de las Camelias.  
Los amantes de Teruel.  
Catalina Howard.  
Diego Corrientes.  
El Rey de los Campos.

## Desde Elche

El repartidor de este periódico da lecciones de primera enseñanza, en su casa y a domicilio, a precios económicos.

\*\*

SEGUNDO MAS SANCHEZ. Confecciona toda clase de calzado a la medida y hace cuantos remiendos se le encomienden.—Prontitud y esmero.

## Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exalumno interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exalumno interno del «Sanatorio Inglés». Larga práctica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clínica del Dr. Arta.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.

Calderón de la Barca 19 1.º derecha. Alicante.

## Restaurante-Bar

¡Alegria!

BERNABE BIOSGA

San Fernando, 28 y Doctor Esquerdo, 6 (junto al banco de España).—Alicante.

CUBIERTOS DESDE 2 PESETAS EN ADELANTE

Servicio a la carta

Casa especial en desayunos y salidas de teatros.—Café, Licores, Aperitivos, Refrescos etc. de las mejores marcas.

Cerveza siempre fresca.

Especialidad en bocadillos.

Los jueves y domingos Arroz a la Valenciana.—Los miércoles cañitas a la Madrileña.—Se sirven raciones.

## AVISO

La antigua y acreditada Profesora en Partes Doña Josefa Martínez, que durante muchos años ha estado establecida en el paseo de Méndez-Núñez, pone en conocimiento de su numerosa clientela que ha trasladado su domicilio desde la calle Infanta don. recientemente se trasladó a la de Cetaños 53 1.º dra.

## D. Juan Albert

ESPECIALISTA

EN ENFERMEDADES DE LA INFANCIA

CONSULTA GENERAL:

Aplicaciones de suero oxigenado en el reuma. Consulta de 9 a 1 mañana y de 3 a 5 tarde. Gratis: Martes y Sábados de 1 a 2.—Canalejas, 1 bajo derecha.

## Academia Hacienda

Oficiales cuatros.—25 plazas.

2.000 pesetas anuales

Gaceta 2 de Abril

Informes, detalles, y apuntes, en

Calderón de la Barca, 17, 2.º

Las clases darán principio el 15 de Abril



## El patronato de presos y libertos en otros países

V

No han sido tan abandonados como nosotros la mayoría de los pueblos de Europa y algunos de América en lo que a patronatos se refiere.

Tres han sido los tipos característicos del patronato francés: Religioso laico y moderno.

Como en todas las naciones, en la francesa, va unida a la reforma penitenciaria la obra patronal, siendo tan adherente en este pueblo la una a la otra que el conde Lussonvergs, calculaba que a juzgar por la lentitud que seguía la reforma penitenciaria en su desarrollo, el patronato llegaría a su verdadera formación transcurridos que fueran 300 años.

El patronato francés, puede decirse que surge después de la caída del segundo imperio como parte integral de la Sociedad General de Prisiones, muriendo por disposición oficial, dando con ello fin a las buenas iniciativas en que habrá ido desenvolviéndose.

Mas el verdadero patronato o mejor dicho el tipo del patronato moderno, surge con la obra de Mr. Larmarg, ayudado por Rovet Lofontard, que consiguieron levantar el espíritu de la opinión haciendo nacer los patronatos provinciales, y a cuya obra le prestó un decidido apoyo la Sociedad General de Prisiones, celebrándose un Congreso en Paris el 26 de Mayo de 1893 en el que ponunció su famoso discurso Julio Simón, haciendo un llamamiento a la sociedad para que tomara parte en tan magna obra.

Fué tal la influencia de este Congreso, que por él se dió una forma orgánica general y local al patronato, creándose el patronato Central de Paris y veintidos patronatos locales que fueron multiplicándose de tal manera por los Congresos de 1894 (en Lyon) 1896 (en Burdeos) 1898 (en Lirg) 1903 (en Marsella) y 1916 (en Ruet) que en la actualidad no hay sitio en Francia por muy insignificante que sea el pueblo, donde no exista sociedad de patronato, de presos y libertos.

El primer patronato inglés surge con la obra de Mister Nash, en 1848, a cargo de dos grandes sociedades, con caracter mixto, pero dominando mas bien el elemento religioso, las cuales acogieron en un solo año, para dar una idea de su gran influencia 7.000 individuos que habían delinquido contra las personas y 4.000 contra la propiedad.

La segunda etapa, o sea la trasmu-

tación de lo religioso en lo laico, entrando elementos oficiales en su formación muriendo la primer idea del patronato que concibió Huowar y de que fué continuador el citado Nash, surge cincuenta años mas tarde a iniciativa de doctor Barraldo que tanto se distinguió en la obra patronal de su pais fundándose la gran sociedad de patronato con sucursales en todos los departamentos de la Metrópoli, pasando bien pronto al tipo de patronato moderno por la influencia que sobre él ejercía la sociedad, cuya acción patronal no tardó en dejarse sentir en sus principales colonias.

La fundación del patronato moderno comenzó a vislumbrarse en Inglaterra antes que en ningún otro pueblo, por lo que no cabe discutirle el derecho de prioridad tipo originalísimo de patronato que dice en su honor, además a que altura y grado de perfección ha llegado en la gran Bretaña, la reforma penitenciaria.

Ha sido Rusia pueblo abandonado para los asuntos que con el preso tuvieran relación y como es consiguiente para la obra patronal.

Se verá en el mayor de los desconocimientos del patronato o mejor dicho olvido, hasta que se crean por influencia que llegó a alcanzar en toda Europa el patronato francés, 81 comités que correspondían a los gobiernos militares y 522 secciones dependientes de los primeros, con sus centros en Petrogrado y Moscou.

Pero la influencia patronal cayó bien pronto en la mayor indigencia que pueda idearse, volviendo a sur-

gir veinticinco años más tarde, con 36 secciones de las cuales dependían 756 sucursales o sea secciones de Gobierno y de distrito, para los procesados, y 68 secciones para forzados que se denominan inspecciones, sin contar las 38 secciones completamente independientes, denominadas sociedad de Patronato que radicaban y radican en las dos grandes capitales referidas.

La acción patronal sigue un progresivo desenvolvimiento hasta 1914 tomando parte muy activa en la reforma penitenciaria del imperio obra que ha quedado en suspenso actualmente dada la precaria situación en que el pueblo ruso está sumido con motivo de la guerra tremenda que sostiene, la cual reclama toda clase de energías y cuidados.

En Hungría una de las naciones donde más tarde se ha dado principio a la obra patronal, y sin embargo ha sabido procurar como en ningún otro pueblo tan filantrópica obra gracias al interés que se han tomado en ello todas las clases sociales y los políticos de todos los matices.

Fundóse la primera sociedad de patronato en Budapest el 1873 y la segunda en Nadgrderan en 1888 habiéndose creado desde esta última fecha más de 150 sucursales de aquellas.

Dispone el código penal de aquella nación en su artículo 27 que la veintésima parte de las multas impuestas por los Juzgados municipales se destinen a fondos del patronato el cual llegó a reunir en poco tiempo capital de 1.668.000 coronas después de ha-

ber socorrido a los libertos necesitados, hecho que viene a dar una idea de la importancia que tiene la acción patronal en aquel país.

Con medios análogos contaba el patronato Belga y el Dinamarqués, y la mayoría de él de los Estados Alemanes, siendo por todos conceptos recomendables y dignos de los mayores aplausos los que funcionan en los Estados Unidos del Norte de América, en los cuales se ha llegado a conceder tal importancia a la acción patronal, que, si un individuo del reformatorio de Elmira, Machigan, Fruvrille, etc., no tiene colocación al cumplir la condena, deja de ponersele en libertad, hasta que el patronato le proporciona ocupación.

ANTONIO F. DE MONFERNAN.

Subdirector de la Prisión de Alicante.

## NOTICIAS

SE ALQUILA, para los días que se quiera, una casa amueblada.—Razón en esta redacción.

AVISO.—Se desea tomar en alquiler para la temporada de verano una casa con huerto en las inmediaciones de Alicante.

Darán razón Méndez-Núñez 42 Despacho.—ALICANTE.

PÉRDIDA.—Se ruega a quien se haya encontrado un pendiente desde la calle de Torrijos a la de Bazán, lo presente en esta Redacción donde se le gratificará, por ser un recuerdo de familia.

124 Prop. Casa Maucci Barcelona

vaso de agua con azúcar, y como mi madre estaba a la puerta teniendo en brazos al niño, le vió la señora, estuvo acariciándole y le besó precisamente en el momento en que yo llegaba a la venta. Riñóme grandemente mi padre por haber abandonado mi casa dejándola al cuidado de mis hermanos, pero entre tanto yo sabía ya lo que quería.

Calló de nuevo Serrallonga sin que el abad se atreviera a decirle que continuase.

También él estaba reflexionando sobre lo que había oído.

Por fin dijo:

—¿Y qué sacaste con haber descubierto aquel secreto?

—Nada entonces, mucho después.

—No te comprendo.

Don Juan de Serrallonga 121

ra más que nunca.—repuso el bandido con voz resuelta.

—¡Juan! mira lo que hablas y más todavía de lo que hablas, lo que piensas hacer.

—Micer Arnau ha querido jugar una partida muy peligrosa, partida que yo he aceptado en él por uno de esos azares de la suerte, hoy se ha complicado mucho más. De manera que no sólo tengo de vengar lo que hizo conmigo y pretende hacer todavía, sino lo que se refiere a otra persona por quien yo me intereso en estos momentos y por quien vos os interesaréis después.

—¡Yo!

Y el asombro de Fray Raimundo se reflejó con gráficos caracteres en su semblante.



**PERDIDA.**— A la persona que se le haya extraviado un zapatito blanco de niño, puede pasar a recogerlo Calle del Pozo, número 11. planta baja.

**AMA DE CRIA.**—Se ofrece para su casa, leche de nueve días, buenas condiciones, Razón: Partida de Barcelona, finca del Reyet.

**AMA DE CRIA.**—Se ofrece para casa de los padres, una joven con leche fresca de tres meses.—Razón calle de la Huerta 76.

**Junta de Festejos y Propaganda del Clima COMISION EJECUTIVA**

Señores que han prestado su conformidad a las cantidades mensuales asignadas:

- Don Juan Sanchez, Abaniquería 250 pesetas.
- Don Francisco Bernabeu, Dentista 250.
- Srs. Hijos de V. Costa, Imprenta 5.
- D. José Azuar, Muebles, 3.
- D. Luis Martínez Domínguez, Abogado 3.
- D. Federico Clemente, Abogado 10.
- Don Francisco Gómis, Comestibles, 2.
- Miguel Prieto, Comestibles, 2.
- Ramon Martínez, Confitería 750.
- Manuel Gallar, Tegidos, 1250.
- Francisco Simón, Hotel, 35.
- Don Antonio Vidal, Hojalatería, 1.
- Sr. Comandante de Marina, 5.
- Don Vicente Bayle, Café Novelti 12.
- Don Francisco Casanova, Encuadernación, 1.
- Don Evaristo Marimon, Sastrería, 1

Don José Mingot, Molduras y cuadros, 1.

Don Teodoro Vidal, Panadería 250.

Don Rafael Pastor, Dentista, 5.

D. José Rios, Pañería y Sastrería, 10.

Doña Juana de Acevedo, Sombriería, 3.

Doña Trinidad Vicedo, Huespedes, 250.

Don Vicente Albert, juguetes el 66, 13.

**Tiene los ojos negros.....**

Yo aún no me había sentido enamorado. No sabía lo que es querer a una mujer con locura, con apasionamiento... Cuando un amigo me solía decir: «Mira, chico, Fulanita de Tal ha robado la tranquilidad a mi espíritu», reíame burlón, quizás porque desconociera el poder sobrehumano de ese misterioso soplo de la Naturaleza que todo lo invade: el amor.

Mofábame yo, tal vez con mucho descaro, de esos hombres que se mueren solamente a impulsos de encendida pasión, despertada en sus corazones por la figura, para ellos armoniosa y galana, de cualquier cuerpecito de mujer...

Pero ayer como acostumbro a hacerlo los domingos todos y días festivos, paseo por la *Glorieta*, en unión de compañeros míos muy queridos—compañeros de juventud—... Y mis ojos inquietos buscadores desde un principio, tropezaron con otros ojos negros—negros como la pena,—hondos—hondos como un abismo.—Y sentí desde entonces un vivo escalo-

frío; sin duda, el escalofrío del amor. Y ya atormentado por no se que misteriosas punzadas, mis ojos buscaban como extremada impaciencia aquellos ojos negros, aquellos ojos hondos de mujer, en los cuales de fijo encontraron algo que hasta entonces sin duda no pudieran hallar... Y estoy enamorado...

MIGUEL CASTELLÓ  
Castalla 26-VI 916.

**Bar Alegría**

En este acreditado establecimiento en donde sus concurrentes hallan el mas exquisito confort y la más admirable corrección entre los que allí prestan sus servicios, se ha recibido un variado e inmenso surtido de ricos fiambres que se servirán por raciones a precios módicos a cuantos lo deseen.

El acaudalado dueño D. Bernabe Biosca al abrir al público las puertas de su nuevo establecimiento, no le guiaba ni en el pensamiento, la más leve idea de la competencia, nada de esto es concebible en donde la bondad de los artículos que allí se expenden (licores) y la calidad de los que forman sección aparte y que en sus transformaciones se convierten en deliciosos manjares (Restaurant) hacen los honores al sitio en donde se expenden y por ende obligan a sus consumidores a que no puedan prescindir de ellos y abandonen los sitios en que gastando más vean menos satisfechos sus deseos.

Seguros estamos que dentro de poco tiempo la clientela de este estableci-

miento aumentará en tales proporciones que elevarán su nombre al sitio en que debe estar por las expuestas razones y por otras muchas más que callamos para decir en ocasiones oportunas.

Mucho hemos de celebrar vea coronadas con el mayor éxito las aspiraciones del señor Biosca.

**Al público**

En la calle Triunfo (segunda a la de Altamira), se expende leche de cabra a 35 cts. litro y a 40 a domicilio, garantizando su pureza. — Amaro González.

**Pedro Casademon**

tiene el gusto de participar a su numerosa clientela, que ha trasladado el taller de v. elador desde la calle de S. Isidro 9, a la de Castañes 57, frente el dispensario de la Cruz Roja donde ofrece de nuevo sus servicios en dicho ramo.

**Se necesitan**

Aprendizas y oficiales en el taller de calidos y bordados de Don José Millán.— Calle de Torrijos, núm. 67.

**Compra y Venta**

de muebles usados. Se compra piamé viejo a 45 cts. kilo. Zinc a 1 pta. Metal a 1'25. Cobre a 1'80. Lana usada de colchón desde 1'50 a 2 ptas.—Zaragoza, 2.

**Aviso al público**

Se compra lana a 2 ptas kilo.—Lana vieja deteriorada a 50 céntimos kilo. Zinc viejo a 1, pta. kilo. Piamé viejo a 50 cts. kilo. Metal a 1'25 pta.—Cobre a 2'20.—También se compra toda clase de lana vieja a 30 cts. kilo.—Calle de Artillería 17 (Baratillo)

**A las señoras**

Por un procedimiento inofensivo se extrae con toda su raíz el vello del rostro o brazos, sin que quede ni la más pequeña señal, dejándose el raso, limpio, fino y hermoso.

ANTONIA LLUGH, Cádiz 15, Valencia

Representante único para las provincias de Alicante y Murcia.

**Francisca Ors Galve Practicante**

RAFAEL TEROL, 16 y 18, 2.º

FRASCOS de 3, 6 y 12 PESETAS

Aplicaciones por el representante a precios convencionales.

**Profesora en partos**

La acreditada Profesora en Partos doña María Dolores Vera, pone en conocimiento del público haber instalado su domicilio en la calle de Santo Tomás 11 2.º y su

**Academia preparatoria**

para cursar dicha carrera con arreglo al moderno plan de estudios.—Santo Tomás, 11, 1.º

Imp. Hijos de J. García  
Plaza de Chapi, 5.—Alicante

122 Prop. Casa Maucci Barcelona

Don Juan de Serrallonga 123

—Pues ya lo creo,—repuso el bandido.—Dejadme continuar.

—Habla, habla.

—Cuando yo le pregunté a mi padre qué milagro era aquel de que mi madre criara dos criaturas cuando sólo había tenido una, me contestó con acento contrariado que callara porque no me importaba aquel secreto. Lo hice así, pero observé que casi todos los meses iba mi padre a Gerona, que allí permanecía bastantes horas y que cuando regresaba traía siempre para mi madre alguna saya bordada y diversos objetos para nosotros amen de algunas monedas de oro. Y sucedió que un día la curiosidad pudo en mí más que el deber y le fui siguiendo cuando llegó a Gerona y le ví que entraba en la casa del señor conde y que allí permanecía

buen rato, saliendo después para realizar compras o para dirigirse a la casa de doña Leonor. Llamó esto mi atención, empecé a husmear por la ciudad, supe que el señor conde era muy amigo del marido de doña Leonor y tal vez mucho más de ésta, y la sospecha comenzó a nacer en mí y esta sospecha quedó confirmada cuando un día vi que mi madre con el niño en brazos subía al carro con mi padre, lo iba guiando y que nos anunciaron que tardarían dos días en volver. Picóme de nuevo la curiosidad maldita, fuime siguiendo al carro y cerca de Gerona hizo alto en una venta, dando la casualidad de que al mismo tiempo la nobilísima doña Leonor hiciera detener el carruaje que la conducía a la puerta de la venta con el pretexto de tomar un